

Pressemitteilung

Wachstumskurs fortgesetzt – erfolgreiches Geschäftsjahr bei der Hohenzollerischen Landesbank Kreissparkasse Sigmaringen

Sigmaringen, im Februar 2023

Die Landesbank Kreissparkasse meistert Herausforderungen und setzt Wachstumskurs fort

In 2022 haben sich die Krisen überlagert: Pandemie, Lieferketten- und Materialengpässe, hohe Energie- und Rohstoffpreise, der andauernde Ukraine-Krieg und die weiter steigende Inflation – keine leichte Ausgangslage für die Landesbank Kreissparkasse. „Unser Institut hat sich auf diese Marktentwicklungen eingestellt und die Herausforderungen gemeistert. Unser Geschäftsmodell hat sich bewährt und wir konnten mit unseren Kunden weiter wachsen“, erklärte Michael Hahn, Vorstandsvorsitzender der Landesbank Kreissparkasse. Die vorläufigen Zahlen sprechen für sich. Der Bilanzgewinn liegt stabil bei 2,5 Millionen Euro.



Vorstand der Hohenzollerischen Landesbank Kreissparkasse Sigmaringen: Klaus Rein (links) und Vorsitzender Michael Hahn (rechts)

Gewerbliches Kreditgeschäft erneut als Wachstumstreiber

Starker Wachstumstreiber war das gewerbliche Kreditgeschäft: Das Neugeschäft wuchs um 20,7 Millionen Euro (20 Prozent) auf einen neuen Rekordwert von 125 Millionen Euro. Dadurch stiegen die Ausleihungen an Unternehmen um 31,5 Millionen Euro (5,7 Prozent) auf 584 Millionen Euro. Michael Hahn erklärt: „Dieses Wachstum zeigt, dass die Unternehmen in der Region weiter investieren und wir erster Partner des Mittelstandes sind.“ Dies wird auch durch die Anzahl an gewerblichen Neukunden belegt: Über 140 neue Kunden haben sich für die Landesbank Kreissparkasse entschieden.

Starker Partner rund um Immobilien

Der Wunsch nach eigenem Wohnraum ist ungebrochen und in Verbindung mit gestiegenen Zinsen gewinnt das Bausparen wieder an Attraktivität. Dieser Entwicklung ist das Wachstum in Höhe von 15 Prozent im Segment Bausparen zuzuschreiben. Auch die Steigerung der Immobilienprovisionen um 62 Prozent ist auf den Traum vom Eigenheim zurückzuführen. In den ersten drei Quartalen war die Nachfrage nach Baufinanzierungen auf einem sehr hohen Niveau. Aufgrund hoher Baupreise und rapide steigendem Zinsniveau beruhigte sich die Nachfrage im vierten Quartal. Trotzdem wuchs der bereits hohe Bestand an Baufinanzierungen erneut um 27,5 Millionen Euro (6,4 Prozent) auf einen neuen Höchststand von 460 Millionen Euro.

Geldvermögensbildung auf hohem Niveau

Bei der langfristigen Geldvermögensbildung spielten Kundeneinlagen sowie das Wertpapiergeschäft eine wichtige Rolle. Der Zuwachs der bilanziellen Kundeneinlagen und der Nettoabsatz an Wertpapieren betrug insgesamt rund 25 Millionen Euro. Mit einem Wertpapierumsatz von 140 Millionen Euro hielt der Trend zu Wertpapiergeschäften zur Geldvermögensbildung auch in 2022 an. Damit waren Wertpapiere die Antwort auf Inflation und Niedrigzinsen für eine immer breiter werdende Anlegerschicht. Rund 650 Kunden haben sich deshalb erstmals für Wertpapiergeschäfte bei der Landesbank Kreissparkasse entschieden.

Wachstum auch bei privaten Neukunden

„Die Landesbank Kreissparkasse ist vertrauensvoller Ansprechpartner für die Privatkunden. Dies zeigt sich in der steigenden Zahl an privaten Neukunden, die sich für unser Haus entschieden haben“, erläutert Vorstandsmitglied Klaus Rein. In 2022 konnten über 1.000 neue Privatkunden begrüßt werden.

Digitale Zugänge auf dem Vormarsch

Dem Wunsch der Kunden nach einem Multi-Kanal-Angebot konnte die Landesbank Kreissparkasse auch weiterhin entsprechen. So verzeichnete die Landesbank Kreissparkasse pro Monat durchschnittlich über 200.000 Aufrufe ihrer Homepage. Hinzu kommen annähernd 13.000 App-Nutzer pro Monat. Der Zuwachs von 15,9 Prozent zeigt die Wichtigkeit dieses Kanals auf. Das Kundenservicecenter nimmt rund 10.000 Anrufe im Monat entgegen und gibt persönliche Hilfestellung.

Aus der Region für die Region

Das Gemeinwohl in der Region liegt der Landesbank Kreissparkasse besonders am Herzen. Deshalb hat die Landesbank Kreissparkasse im Jahr 2022 über 100 Projekte mit insgesamt rund 150 Tausend Euro unterstützt. Ein Schwerpunkt galt dem Umwelt- und Naturschutz. Auch ehrenamtlicher Tätigkeiten zugunsten der Kriegsvertriebenen aus der Ukraine wurden unterstützt. Daneben konnten viele weitere Projekte regionaler Vereine mit finanzieller Unterstützung bedacht werden.

Ein gutes Geschäftsjahr für die Landesbank Kreissparkasse

„Trotz der schwierigen Ausgangslage sind wir zufrieden mit dem Jahr 2022. Mit unserem Geschäftsmodell sind wir auf einem soliden Wachstumskurs, den wir durch das Engagement unserer Mitarbeitenden sowie das Vertrauen unserer Kunden beibehalten konnten. Damit konnten wir unsere führende Marktposition stärken, die Solidität unseres Kreditinstituts ausbauen und das Vertrauen unserer Kunden festigen. Das sind auch unsere Ziele für das Jahr 2023“, so Michael Hahn.

Für weitere Informationen oder Fragen:

Christine Lange

Hohenzollerische Landesbank Kreissparkasse Sigmaringen

Leopoldplatz 5

72488 Sigmaringen

Tel: +49 (0)7571 / 1 03 - 1180

E-Mail: christine.lange@ksk-sigmaringen.de